

## Chronique de l'Institut

Rosario Bilodeau

Volume 23, numéro 4, mars 1970

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/302952ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/302952ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Institut d'histoire de l'Amérique française

ISSN

0035-2357 (imprimé)

1492-1383 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

Bilodeau, R. (1970). Chronique de l'Institut. *Revue d'histoire de l'Amérique française*, 23(4), 665–666. <https://doi.org/10.7202/302952ar>

## CHRONIQUE DE L'INSTITUT

Lors de sa dernière réunion tenue le 28 octobre 1969, le bureau de direction de l'Institut a décidé de s'adjoindre les historiens Pierre Savard, de l'Université Laval, André Vachon, des Presses de l'Université Laval, Jean Blain, de l'Université de Montréal, Paul-André Linteau et Jean-Paul Bernard, de l'Université du Québec, constituante de Montréal, et Jean-Pierre Wallot, de l'Université de Toronto.

\* \* \*

Le samedi, 21 mars, la Société des professeurs d'histoire du Québec a tenu une journée d'étude à l'Université du Québec, constituante de Montréal, sur l'enseignement de l'histoire aux niveaux élémentaire, secondaire, collégial et universitaire. Réunis en ateliers, des enseignants, des historiens, des psycho-pédagogues, des didacticiens et des administrateurs ont étudié cette question selon des perspectives propres à chaque niveau.

La Société canadienne d'histoire de l'Eglise catholique tiendra son prochain congrès au Collège de Saint-Boniface durant la première semaine de juin 1970, soit en même temps que la Société historique du Canada, à l'Université du Manitoba. Ce sera la première fois depuis une vingtaine d'années que la Société se réunit à Saint-Boniface.

\* \* \*

*Notre réunion générale.* — La réunion annuelle de l'Institut d'histoire de l'Amérique française aura lieu les 1er et 2 mai 1970 à l'Université du Québec, constituante de Montréal. Au programme, le *vendredi, 1er mai, à 19 heures 30*, affaires internes de l'Institut, rapports. Le *samedi 2 mai, à 9 heures*, session d'étude : "La bourgeoisie en Nouvelle-France : essai de définition"; l'*après-midi, à 14 heures*, session d'étude : "Les origines et le sens des événements de 1837".

Ont accepté de participer au colloque du matin : MM. Michel Brunet, Jean Hamelin, José Igartua, Jacques Mathieu, Y.-F. Zoltvany. Le modérateur sera M. Pierre Savard. L'après-midi, M. Jean-Paul Bernard agira comme modérateur et les participants seront alors MM. Gilles Bourque, Alfred Dubuc, André Lefebvre, Fernand Ouellet, Maurice Séguin et Jean-Pierre Wallot.

Tous nos abonnés et leurs amis sont cordialement invités.

\* \* \*

L'American Historical Association a tenu sa 84<sup>ème</sup> réunion annuelle à Washington, D.C., les 28, 29 et 30 décembre 1969. Le professeur Michel Brunet avait été invité comme conférencier pour participer à un atelier d'histoire comparée sur le comportement du Mexique et du Canada face aux États-Unis durant la première moitié du XIX<sup>e</sup> siècle. La communication du professeur Brunet s'intitulait : "British American and *Canadien* Attitudes Toward the U.S. in the Early Nineteenth Century".

\* \* \*

Membre fondateur de la collection "Classiques canadiens, de la Maison Fides, M. Guy Frégault a accepté, en décembre dernier, de reprendre ses fonctions à côté des autres directeurs : Mgr Félix-Antoine Savard, Luc Lacourcière, Benoît Lacroix et Marcel Trudel. Il avait démissionné du comité de publication de la collection en 1963 lorsqu'il avait été nommé sous-ministre des Affaires culturelles du Québec.

En décembre dernier, la Société Saint-Jean-Baptiste de Montréal décernait son grand prix Duvernay à M. Luc Lacourcière, directeur des Archives de folklore de l'Université Laval. M. Lacourcière a apporté à notre *Revue* une collaboration toujours hautement estimée.

\* \* \*

Selon la décision prise par l'Assemblée générale lors de sa réunion de mai 1969, l'Institut a procédé aux démarches nécessaires afin d'abandonner sa charte fédérale pour continuer son œuvre sous une charte du Québec. *Le Devoir* du 3 mars 1970 l'annonçait ainsi :

Avis est donné par les présentes que l'Institut d'Histoire de l'Amérique française, corporation constituée en vertu de la Loi sur les compagnies du Canada, et ayant son siège social à 261 avenue Bloomfield, Outremont, Montréal (153), s'adressera à l'honorable ministre de la Consommation et des Corporations afin d'obtenir la permission d'abandonner sa charte."

Daté à Québec, ce onzième jour de février 1970.

MAURICE SÉGUIN

*Le Secrétaire*

ROSARIO BILODEAU

*Directeur de la*

*Revue d'histoire de l'Amérique française*